



IPC 57,644.94 / FTSE 1163.56 / DOW 42,051.06 / NASDAQ 19,146.81 / DÓLAR* \$18.78 / \$19.86 / EURO* \$21.66 / BITCOÍN**103,480.1 dls
0.50% / BIVA 0.38% / IONES -0.21% / 0.72% / MENUDO COMPRA VENTA / \$21.67 / -0.61%

SHEINBAUM DESCALIFICA LA PROPUESTA

Avanza en EU el impuesto a remesas

DANIEL AUGUSTO / CUARTOSURDO.COM



CLAUDIA SHEINBAUM
PRESIDENTA DE MÉXICO

“Todos los mexicanos que viven en Estados Unidos pagan impuestos, tengan documentos o no”

La mandataria calificó la propuesta como injusta y discriminatoria

JAIR SOTO, RAFAEL RAMÍREZ Y ATZAYACATL CABRERA

El Congreso de la Unión y todos los partidos políticos de México rechazaron la iniciativa presentada

El Comité de Medios y Arbitrios de la Cámara Baja de Estados Unidos aprobó un proyecto de Ley Fiscal que incluye un impuesto de cinco por ciento a las remesas que envían los migrantes al extranjero, por lo que ahora tendrá que aprobarse en lo general en el Congreso.

Según un comunicado del comité estadounidense, la nueva ley fiscal permitirá la aplicación de tarifas a los pagos de remesas de inmigrantes ilegales fuera de Estados Unidos y previene que los beneficios de los contribuyentes lle-

guen a este sector.

Legisladores republicanos del Congreso buscan acelerar a través de algunos comités la aprobación del proyecto de ley con el que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quiere cumplir sus promesas de extender las exenciones fiscales de su primer mandato con nuevas rebajas, aunque algunas propuestas, como la subida de impuestos a los ricos, han encontrado resistencia en su propio partido.

Aunque aún no hay estimados precisos de cuánto le costará a las arcas públicas el nuevo megaproyecto fiscal, el presidente de la Comisión de Medios y Arbitrios, el republicano Jason Smith, adelantó que de momento el monto ronda los 3.9 mil millones de dólares, por debajo del límite ideal de 4.5 mil millones fijado por su Partido.

Previo a la aprobación de este proyecto, el gobierno de México, el Congreso de la Unión y todos los partidos políticos, tanto oficialistas como de oposición, rechazaron de forma unánime la iniciativa del congresista republicano Jason Smith.

Durante su conferencia matutina de este miércoles, la presidenta Claudia Sheinbaum calificó la propuesta como “injusta y discriminatoria”, al señalar que los mexicanos en Estados Unidos ya pagan impuestos, independientemente de su estatus migratorio.

“Todos los mexicanos que viven en

Estados Unidos pagan impuestos, tengan documentos o no. Incluso hay estados que ya gravan las remesas. Todos dijeron: ‘no, a ver, eso no’. No estamos de acuerdo en esta injusticia, que es discriminatoria”, enfatizó. Sheinbaum destacó que Morena impulsó la postura de rechazo en el Senado y que todos los partidos la respaldaron.

En un pronunciamiento, el Senado de la República advirtió que el impuesto propuesto representa una “doble tributación”, ya que los migrantes ya pagan contribuciones fiscales en Estados Unidos sin recibir beneficios sociales proporcionales, y subrayó que la medida podría incentivar el envío de remesas por vías informales, lo que afectaría a ambos países.

El texto lo firmaron líderes parlamentarios del Senado: Gerardo Fernández Noroña (presidente), Adán Augusto López (Jucopo), Ricardo Anaya (PAN), Manuel Añorve (PRI), Manuel Velasco (PVEM) y Alberto Anaya (PT), quienes llamaron al Congreso estadounidense a rechazar cualquier acción que atente contra la dignidad del trabajo migrante.

Desde la Cámara de Diputados también se emitió un posicionamiento de “absoluto rechazo”, al considerar que el gravamen propuesto vulnera los derechos humanos y principios de cooperación internacional.

“Las personas migrantes no son criminales. Contribuyen al desarrollo económico y social de Estados Unidos y de México. El pago por su trabajo les pertenece, y gravarlo injustamente sería una afrenta”, concluyeron los legisladores.

Ambas cámaras reafirmaron su compromiso con la defensa de los migrantes y exhortaron a resolver diferencias mediante el diálogo, no con medidas unilaterales que lastiman a millones de familias mexicanas.

De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), en el primer trimestre del año el envío de remesas al país alcanzó los 14 mil 269 millones de dólares, el equivalente a un aumento anual de 1.3 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2024.

Durante este lapso, 98.8 por ciento de los envíos se realizó por transferencias electrónicas, mientras que las remesas en efectivo o especie representaron apenas 0.9 por ciento.

Tan solo en el mes de marzo, los ingresos por remesas alcanzaron cinco mil 150 millones de dólares, lo que significó un crecimiento anual de 2.7 por ciento. La remesa promedio fue también de 383 dólares.

De acuerdo con el Banco de México, en el primer trimestre del año el envío de remesas al país alcanzó los 14 mil 269 millones de dólares